## i Los Gráficos sin Salario Minimo!

La nueva fijación del Consejo Nacional de Salarios perjudica a varios sectores de trabajadores

Aunque aún no se ha dado a la publicidad la nueva fijación de salarros mínimos, el señor Ministro de Trabajo hizo trascender algunos detalles sobre la misma al hacer públicas sus observaciones al respecto.

De lo dicho por el licenciado Fallas Monge resulta que solamente habrá un aumento de los larios mínimos de un diez por ciento en general, y que para varias ocupaciones y oficios no habrá salario mínimo. Al Ministro Fallas le pareció necesario que el Consejo de Salarios explicara los fundamentos de esta innovación

en materia de salarios. Al mismo tiempo,, Fallas Monge manifestó que le parecía contraproducente eliminar fijaciones de salarios mínimos para los obreros como los de Artes Gráficas por cuanto el movimiento sindical del país es muy débil y no está en condiciones de defender los salarios mediante Convenciones Colectivas de Trabajo.

Nosotros pensamos también que el nuevo sistema adoptado por el Consejo Nacional de Salarios es perjudicial para la clase trabajadora. Sectores tan numerosos e importantes co-

mo el de artes gráficas quedan sin la protección de las salarios minimos. Es cierto que el Sindicato de este gremio ha luchado permanentemente por mejorar los salarios en las empresas más importantes y que ha logrado elevar esos salarios muy por encima de los mínimos legales. Pero esto no debe llevar a la conclusión de que el salario mínimo es inútil. Lo correcto es lo que planteó el Sindicato al Consejo de Salarios en la solicitud de revisión, que no ha sido resuelta, o sea la elevación de los salarios minimos en relacion con los salarios reales del gremio para evitar la explotación de los nuevos trabajadores y de los aprendices. Pero si no hay salario minimo, las imprentas buscarán la manera de suplantar a los trabajadores viejos con nuevos e intensificarán la explotación de los más jóvenes. También debe tomarse en cuenta que hay muchos talleres pequeños que no pagan más del salario mínimo, y que si este no existe pagarán todavía menos.

En todo caso, a los trabajadores de artes gráficas no les queda otro camino que fortalecer su sindicato independiente para que éste se ponga en condiciones de defender sus salarios mediante la concertación de convenciones colectivas de trabajo. Si los trabajadores no siguen este camino, los patronos encontrarán la manera de reducir los salarios lo más que puedan.

## MIERCOLES OCHO DE SETIEMBRE

## Importante Acto de Solidaridad con el pueblo guatemaltecoy en celebración del XVI Aniversario de la CTAL

El próximo miércoles 8 de setiembre será un día de gran importancia para toda la clase trabajadora de América Latina. En todo el Continente se efectuarán actos populares de solidaridad con el pueblo guatemalteco hoy perseguido por la dictadura militar de Castillo Armas como instrumento de la United Fruit Co., y en celebración del XVI Aniversario de la Fundación de la Confederación de Trabajadores de América Latina.

En Costa Rica también se llevara

a cabo un acto popular en el locas de la C.G.T.C. (frente a la Iglesia de los Angeles). Se nos informó que se están haciendo preparativos para que la clase trabajadora nacional no se quede atrás, celebrando un buen acto de masas. Espera la C.G.T.C. que todos los sindicatos de San José y de las ciudades cercanas como Heredia y Alajuela, tomen medidas de organización para asegurar una buena asistencia a este acto de importancia continental.

## ¿Qué significado tiene el suicidio de G. Vargas?

La crisis política del Brasil ha tenido una de sus culminaciones con el suicidio del Presidente Getulio Vargas. Es imposible preveer, especialmente desde lejos, las consecuencias inmediatas y futuras de este acontecimiento poco común. Pero sí podemos deducir de lo ya sucedido algunas conclusiones.

En primer lugar, es evidente que

gracias a una estridente demagogia de "tercera posición", algo semejante a la usada por el figuerismo en su reciente campaña, había perdido la base de masas que se logró crear mediante esa demagogia. Grandes sectores populares del Brasil -sectores políticamente atrasados, naturalmente- creyeron en la demagogia de Getulio Vargas y su "Partido Tra-Getulio Vargas, que llegó al poder bajador" en la campaña electoral que Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

elevó a éste al poder en su último período. Fuera de ley el Partido de Luis Carlos Prestes, único en capacidad de desenmascarar el carácter engañoso de las promesas de los varguistas, fué relativamente fácil a Getulio ganar el apoyo de amplios sectores populares. Pero apenas asumido el poder, los hechos comenzaron a contradecir las palabras. Las ma-

Pasa a la Pág 8